

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 21 au 27 juin 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

La RBA se rapproche d'une hausse des taux d'intérêt alors que l'inflation s'avère persistante

L'indicateur des prix à la consommation pour le mois de mai a bondi à 4% mercredi, contre 3,6% en avril. Il est au-dessus des attentes des économistes, qui prévoyaient une inflation autour de 3,8%. Bien que l'indice mensuel des prix à la consommation soit volatil, les chiffres ont mis en évidence la persistance de l'épidémie d'inflation en Australie. L'inflation globale est à son rythme le plus rapide depuis novembre, tandis que l'inflation sous-jacente est bloquée à environ 4 % depuis décembre. Mettant en garde contre la possibilité de multiples hausses de taux d'intérêt, le directeur général de l'Australian Industry Group, Innes Willox, a déclaré qu'il était « essentiel que le gouvernement aide à contenir l'inflation ». [AFR](#) et [AFR](#)

Qantas sort du classement des 20 meilleures compagnies aériennes au monde

Qantas arrive au 24^e rang mondial des récompenses aériennes de Skytrax de cette année, un mois après une amende de 100 M AUD pour avoir prétendument vendu à des clients des vols qui n'existaient pas. Concernant le classement des prix mondiaux des compagnies aériennes, Qantas a chuté de sept places,

passant de la 17e à la 24e. Fiji Airways a été nommée meilleure compagnie aérienne d'Australie et du Pacifique pour la deuxième fois, tandis que Qantas a été désignée comme ayant la meilleure classe affaires, la meilleure classe économique premium et la compagnie aérienne la plus propre dans le classement régional. [The Guardian](#)

La demande étrangère pour l'immobilier australien est en hausse

Les acheteurs étrangers ont acheté davantage de biens immobiliers australiens au cours du dernier exercice, par rapport à 2021-2022, selon les données de l'Australian Taxation Office. Les données montrent également que les acheteurs étrangers ont effectué 5 360 achats immobiliers résidentiels en Australie au cours du dernier exercice, dépensant 4,9 Mds AUD. La plupart des acheteurs proviennent de Chine, de Hong Kong et d'Inde. Mais les étrangers ne représentent toujours qu'environ 1% de tous les achats en Australie, qui ont été évalués à plus de 407 Mds AUD de dollars au cours de l'exercice écoulé. [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Renouvellement du mandat du président de la Banque de réserve

Le professeur Neil Quigley a été reconduit dans ses fonctions de président du conseil d'administration de la Reserve Bank of New Zealand pour un nouveau mandat de deux ans, jusqu'au 30 juin 2026. Le professeur Quigley est vice-chancelier de l'Université de Waikato et a également été directeur de la New Zealand Qualifications Authority. Il a précédemment occupé des postes à l'Université Victoria de Wellington, notamment professeur d'économie, vice-chancelier adjoint et doyen, et à l'Université de Western Ontario, au Canada, où il a été professeur d'économie. « Le renouvellement du mandat du professeur Quigley permet de conserver son leadership et son expérience en matière de banque centrale et de politique monétaire, et garantit que le conseil est bien placé pour accueillir de nouveaux membres » a déclaré Nicola Willis, Ministre des finances. [Beehive](#)

Des baisses significatives des taux d'intérêt pourraient se profiler à l'horizon

ANZ a publié un rapport dans laquelle elle a revu à la baisse ses prévisions de croissance des prix de l'immobilier cette année à 1%, contre 3% auparavant. ANZ s'attend également à une augmentation de 4 % l'année prochaine. Cela fait suite aux prévisions de Westpac, qui a ajusté à la baisse ses prévisions de croissance des prix cette année à 2,1%. Les économistes d'ANZ ont déclaré qu'ils s'attendaient désormais à ce que les baisses de taux d'intérêt interviennent plus tôt qu'ils ne le pensaient auparavant. [RNZ](#)

La croissance des salaires ralentit

Un suivi des salaires du site internet d'emploi SEEK a montré que la croissance des salaires a ralenti à 0,8% au cours du trimestre terminé en mai, en baisse de 0,3% par rapport au trimestre de février. Le taux de croissance annuel a ralenti, et est passé 5,1% à 4,4%. Les emplois dans les secteurs de la santé et de la médecine, du conseil et de la stratégie, ainsi que de l'éducation et de la formation ont enregistré les plus fortes augmentations. Les secteurs affichant la croissance la plus faible sont les transports, le commerce de détail et l'industrie manufacturière. [RNZ](#)

PACIFIQUE

L'Australie va débloquer 2 M AUD supplémentaires pour aider la Papouasie-Nouvelle-Guinée à se relever du glissement de terrain

Ce soutien permettra de rétablir les services essentiels (infrastructures, santé, éducation) dans la province d'Enga, touchée par un glissement de terrain le mois dernier. Au lendemain de la tragédie, le gouvernement australien avait déjà envoyé 2,5 M AUD suite à la tragédie, sous la forme d'aide humanitaire d'urgence et d'expertise technique géologique. L'éloignement du district touché, les conflits tribaux et les tensions sur l'administration de l'aide compliquent la tâche. [ABC](#)

Les Îles Salomon et le Vanuatu signent l'accord de Tirvau pour renforcer leurs relations transfrontalières

Cet accord signé à Honiara le 20 juin repose sur un héritage culturel commun, renforçant les liens historiques des deux nations mélanésiennes. Il devrait encourager les relations transfrontalières entre les provinces de Temotu (Îles Salomon) et de Torba (Vanuatu), les plus proches de la frontière. Cet accord, complétant le traité de Motalava de 2016, facilitera à terme les flux de personnes et marchandises entre les pays. Le Premier Ministre du Vanuatu a annoncé chercher un accord similaire avec les Fidji et la Nouvelle-Calédonie. [RNZ](#)

La Banque Mondiale approuve 95 M USD de soutien budgétaire pour les Fidji

Cet accord prévoit également de libérer 30 M USD supplémentaires en cas de crise majeure. Ce fonds doit soutenir le gouvernement fidjien dans ses politiques en faveur du secteur privé, facilitant la création et exploitation d'entreprises notamment dans les énergies renouvelables, ainsi que permettre le nouveau projet de loi national sur la gestion des risques climatiques, et enfin l'assainissement de l'alimentation scolaire. [Fiji Times](#)

Une banque samoane introduit les paiements cashless sur le territoire

La Samoa Commercial Bank (SCB), avec son outil MySCB, permet aux clients d'utiliser leur téléphone pour régler tous les achats du quotidien, mais également leurs charges et autres paiements. Le service facilite également l'émission de virements. Inspirée de démarches similaires dans d'autres pays, ce service de la SCB devrait faciliter l'accès des samoans à leur compte bancaire. MySCB est soutenu par différents partenaires, notamment la Samoa Water Authority, publique, qui permettra le paiement des factures d'eau via cet outil. [Samoa Observer](#)

Tourism Fiji appelle à plus d'investissement de l'Etat dans le secteur

Brent Hill, CEO de Tourism Fiji, espère une hausse du prochain budget de cette agence (17,6M USD cette année), en charge de la promotion du tourisme. Tourism Fiji demande également que la hausse de la taxe de départ soit raisonnable. Avec 920 000 visiteurs, le tourisme a connu une hausse de 0,4% le mois dernier, permettant un revenu de 122 M USD pour l'économie locale pour le seul mois d'avril. Ce secteur contribue au 20% de croissance du PIB des Fidji en 2022, et est perçu comme un secteur d'avenir pour le pays. [Islands Business](#)

- Focus sectoriels -

Actualités agricoles

Détection de grippe aviaire (H7N3, H7N8 et H7N9) dans plusieurs élevages du Victoria et du New South Wales

Le virus de l'influenza aviaire a été détecté initialement dans un élevage de production d'œufs le 22 mai dans le Victoria (Meredith), puis dans 3 élevages proches supplémentaires ainsi qu'un au Sud-Ouest de l'Etat ; d'autres détections ont eu lieu dans les semaines suivantes touchant également un élevage de canards. Deux détections ont eu lieu dans le New South Wales mais sur une souche moins virulente (H7N8). Il s'agit du 10ème épisode de grippe aviaire depuis 1976 en Australie. Au 12 juin, l'estimation du nombre de volailles à euthanasier est d'environ 1 million soit 4% du cheptel national (21 millions de poules pondeuses). Certains supermarchés (Coles, 2 cartons par client) ont mis en place des restrictions sur les ventes d'œufs, mais les éleveurs de la zone de foyer sont autorisés à vendre leurs stocks. La Tasmanie, prise en tenailles entre le Victoria et l'Antarctique (H5N1) tous deux contaminés, se prépare à une éventuelle détection sur son sol. Le Japon et les Etats-Unis ont annoncé fermer

leurs marchés aux produits de volaille en provenance du Victoria (cela ne devrait cependant pas entraîner de perturbation majeure au vu des exports limités de volaille depuis l'Australie, sauf pattes de poulet) ; des conditions spécifiques ont été négociées avec la Papouasie-Nouvelle-Guinée et le Sri Lanka. [Farmonline](#), [ABC](#), [ABC](#), [Farmonline](#), [ABC](#), [ABC](#), [ABC](#), [ABC](#), [NSW DPI](#), [Farmonline](#), [Animal Health Australia](#), [AgVic](#), [AgVic](#), [ABC](#), [Ministre Watt](#)

Le Gouvernement australien vise de rendre obligatoire le Code de conduite des produits alimentaires pour les chaînes réalisant plus de AUD 5 Md de chiffre d'affaires (Woolworth, Coles, Aldi, Metcash)

Le Code de conduite, aujourd'hui d'application volontaire, sera rendu obligatoire et renforcé pour prévoir des sanctions aux enseignes de grande distribution imposant des conditions déraisonnables à leurs fournisseurs. Il s'agit de la principale recommandation émise par le Dr Craig Emerson, ancien ministre travailliste de la concurrence, et chargé d'émettre des propositions pour rééquilibrer les relations commerciales en révisant le Code de conduite. Il a émis 11 recommandations, que le Gouvernement a indiqué vouloir toutes appliquer. Il est noté que ce rééquilibrage n'aura pas nécessaire d'effet sur les prix des produits alimentaires pour le consommateur. La National Farmers Federation a accueilli favorablement ces avancées, notamment pour le secteur des fruits et légumes frais. [Murray Watt](#), [ABC](#), [Murray Watt](#), [ABC](#), [NFF](#), [NFF](#), [Farmonline](#)

Le Ministre de l'agriculture australien fixe au 1er mai 2028 la fin des exports d'ovins vifs par la mer, et propose des compensations ; la filière réagit vivement

La date sera passée par voie de loi avant la fin de la mandature actuelle. Cette annonce marque une nouvelle étape dans la mise en œuvre de cette promesse électorale de 2018, vivement attaquée par le secteur agricole de l'élevage (ovin mais aussi les autres filières qui craignent d'être les prochaines sur la liste). En conjonction avec cette annonce, le Ministre a indiqué que AUD 106,9 M seraient attribués pour financer la transition, incluant l'augmentation de capacité des abattoirs australiens. Le Ministre a souligné le déclin de la filière depuis des années et indiqué que ce changement représente une opportunité pour développer la transformation sur le marché australien. La filière ovine s'est immédiatement et vivement élevée contre cette annonce, estimant que l'idéologie de la côte Est avait prévalu à la science, et jugeant la compensation trop faible et la date d'entrée en vigueur trop rapprochée. Le coût estimé par le Gouvernement de Western Australia est de AUD 123 M par an et une perte de 400 emplois. Par ailleurs, un rapport émis par le collectif Episode 3 et commandité par le Gouvernement (DAFF) recommandait un phase-out de 8 à 12 ans, tandis que la décision du Gouvernement a retenu 4 ans de transition, en accord avec les recommandations d'un panel indépendant constitué pour l'occasion. L'opposition (Nationals) a quant à elle annoncé qu'elle reviendrait sur cette loi si elle était élue. Les organisations animalistes saluent la décision mais regrettent que la date d'entrée en vigueur soit si éloignée. Le Ministre Murray Watt a maintenu l'horizon

temporel tout en certifiant que la filière bovins vifs ne connaîtrait pas la même trajectoire. En 2023, l'Australie a exporté 593 000 ovins vifs ; ses principaux concurrents vers le Moyen-Orient sont la Roumanie, l'Espagne et la Jordanie et il est anticipé qu'ils se positionnent en réponse au désengagement australien. Pour protester contre la décision, des manifestations ont eu lieu à Perth et à Canberra sous le slogan #KeepTheSheep. Le 26 juin, le projet de loi a été adopté par la Chambre des représentants, et devra ensuite être examiné par le Sénat. [Ministre Watt](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [ABC](#), [Farmonline](#), [News](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Ministre Watt](#), [NFF](#)

La filière bovine australienne mise sur la durabilité à l'occasion de Beef Australia 2024

La filière a publié son rapport 2024 de l'[Australian Beef Sustainability Framework](#), qui met en avant que 81% des producteurs ont amélioré la rétention d'eau de leur sol ; que près de 160 Mha de pâturage sont gérés avec une attention à la biodiversité ; que 58% des producteurs achètent de l'énergie renouvelable ou ont installé de la production d'énergie renouvelable sur leur ferme ; que 31,31 MtéqCO₂ ont été stockées sur des fermes bovines en 2021 ; et que la filière bovine a réduit de 78,2% ses émissions depuis la référence de 2005. Dans le même temps, Cattle Australia appelle à réorienter la cible de « net zéro » de la filière à 2030 vers une cible d'absence de contribution au réchauffement climatique (ce qui demande des efforts plus modestes). Plusieurs intervenants ont mis en avant les attentes fortes vis-à-vis de la capacité de la filière bovine australienne à quantifier et réduire son impact climatique et environnemental ; tout en soulignant que l'Australie partait avec une longueur d'avance du fait de son investissement en recherche et de sa reconnaissance sur de nombreux marchés à l'export. Un chercheur de Toowoomba (Queensland) souligne que les exigences des consommateurs vis-à-vis des pratiques de déforestation en Australie se confirmeront, et que le pays est pénalisé par la divergence de définition d'une forêt entre l'Australie et d'autres autorités (comme l'UE), amenant à ce que des interventions reconnues comme des « défrichements » par les autorités australiennes soient considérées comme de la déforestation par ces autres autorités. Il regrette que l'Australie soit, à ce titre, mise dans le même ensemble que d'autres pays aux pratiques plus préoccupantes comme le Brésil. Aussi la filière, en plus de chercher des appuis (par exemple aux USA) pour attaquer le règlement déforestation de l'UE et demander son report, invite-t-elle à travailler à une nouvelle définition de la déforestation, poussant à ne pas reconnaître la coupe de forêts repoussées après 1990 comme de la déforestation [la date de 1990 servant à déterminer si un terrain est à usage agricole ou non, au sens de l'exception de la définition européenne de la déforestation]. Le Ministre australien de l'agriculture a reconnu la confusion créée par le règlement européen au sein de la filière bovine et a indiqué avoir écrit au Commissaire européen à l'environnement pour demander des assouplissements. L'Australian Conservation Foundation regrette quant à elle que le Ministre Watt adopte cette position au lieu de résoudre le problème de la déforestation en Australie et

d'enrayer la perte de biodiversité ; elle a publié un appel au Ministre à reconnaître le problème de déforestation lié à l'élevage bovin. [Farmonline](#), [ABSF](#), [The Guardian](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [Farmonline](#), [ACF](#), [Farmonline](#), [The Guardian](#), [Cattle Australia](#)

Le Gouvernement entame un chantier de dérégulation pour le secteur agricole

Le Ministre de la réglementation David Seymour a lancé un travail, dont le calendrier n'est pas encore précisé, de simplification pour faciliter l'accès des agriculteurs aux intrants agrochimiques et aux technologies. Un chantier similaire a également été lancé au bénéfice des exportateurs, en supprimant l'obligation des exportateurs de demander au Ministry for Primary Industries des exemptions selon les produits et les marchés à l'export, leur donnant ainsi davantage de flexibilité pour saisir les opportunités à l'export. En parallèle, le Gouvernement a entamé la révision du Resource Management Act. [Beehive](#), [Beehive](#), [DCANZ](#), [Farmers Weekly](#)

Le Ministre de l'agriculture confirme l'abandon de la taxe sur les émissions agricoles

Le Ministre Todd McClay, mettant en avant la performance climatique des éleveurs du pays, a indiqué l'abandon du projet de taxe sur les émissions agricoles à la ferme, une révision législative annulant la bascule de l'agriculture par défaut dans le marché carbone national au 1er janvier 2025, le démantèlement du collectif He Waka Eke Noa, et la constitution d'un Pastoral Sector Group dédié à la réduction des émissions de méthane. La filière a accueilli favorablement cette annonce et a souligné ne pas soutenir une taxation comme levier de réduction, estimant que la réduction des émissions avait déjà lieu, et plus rapidement que nécessaire ; dans une contribution soumise à la Climate Change Commission, elle soutient qu'il est demandé proportionnellement trop au secteur agricole sans tenir compte de la faible durée de vie du méthane dans l'atmosphère. Le Ministre de l'agriculture a annoncé simultanément un abondement de NZD 50 M au fonds AgriZero (porté à NZD 400 M sur 5 ans) pour développer des inhibiteurs de méthane. La loi supprimant la bascule de l'agriculture dans le marché carbone nationale a passé sa première lecture le 26 juin (68 voix contre 55). [Beehive](#), [Farmonline](#), [Farmers Weekly](#), [Farmers Weekly](#), [BeefLambNZ](#), [DairyNZ](#), [RNZ](#), [Farmers Weekly](#)

Actualités énergies et développement durable

Le Pacific Climate Change Center (PCCC) a obtenu un financement de 500 000 AUD afin d'améliorer la résilience climatique dans le Pacifique

Ce financement permettra au Secretariat of the Pacific Regional Environment Programme (SPREP), en partenariat avec l'Université de Melbourne, d'attribuer une bourse à 15 lauréats et de les faire participer à un programme visant à renforcer les relations dans la région indopacifique et à renforcer les capacités des praticiens qui travaillent sur l'adaptation au climat, la résilience et la transition vers l'énergie verte dans la région. [Samoa Observer](#)

Un nouvel épisode de blanchissement coralien a emporté 97% d'un récif au nord de la Grande Barrière de Corail

L'Unesco a exhorté le gouvernement fédéral à publier le plus rapidement possible les données relatives à l'étendue des dégâts causés par les blanchissements coraliens de cet été. Bien que l'Unesco ait reconnu les efforts conjoints fournis par le gouvernement fédéral et celui du Queensland en matière de lutte contre le changement climatique, d'amélioration de la qualité de l'eau et de pêche durable, il presse le gouvernement fédéral d'améliorer ses objectifs en matière de lutte contre le changement climatique. [The Guardian](#), [DCCEEW](#)

L'Australian Energy Market Operator (AEMO) a publié ses dernières prévisions sur la décarbonisation du réseau électrique d'ici à 2050

Alors que les centrales à charbon australiennes devraient fermer d'ici à 2040, l'AEMO doute que les infrastructures éoliennes et solaires de remplacement puissent être construites à temps. L'opérateur estime également que près de 80 % des foyers seront alimentés par des panneaux solaires sur les toits d'ici à 2050, ce qui pourrait réduire la nécessité d'investir dans des parcs éoliens et solaires "à grande échelle". Cependant, sans une meilleure coordination des batteries pour stocker l'énergie produite il faudrait dépenser des milliards supplémentaires pour le stockage, augmentant ainsi les coûts qui se répercutent sur les factures des consommateurs. [ABC News](#) , [AEMO](#)

Le nouveau plan du Ministre des Transports Néo-Zélandais serait trop coûteux pour l'économie et pour climat

Selon le rapport d'un groupe de 88 universitaires, ce plan aurait pour effet d'accentuer la dépendance du pays au transport routier ce qui est à la fois coûteux pour les utilisateurs et constitue un pas en arrière pour le climat. 15 nouvelles

autoroutes vont être financées, au détriment du développement du réseau de transport en commun et de la construction de pistes cyclables. De plus, le groupe d'universitaire affirme que les 7 Mds NZD investis dans le plan seront en partie financés par l'augmentation du nombre de péages, des taxes sur le carburant et les frais d'immatriculation. [RNZ](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)